



## Síntesis Informativa 18/octubre/2022

### SECRETARIO

#### **(B-483) Trabaja México para alcanzar un sistema agroalimentario y nutricional justo, saludable y sustentable**

Con un reconocimiento de la FAO a las acciones del Gobierno de México para mantener la producción y el abasto de alimentos durante la pandemia, así como sus fronteras abiertas al comercio internacional agroalimentario, Agricultura conmemoró el Día Mundial de la Alimentación. La política agroalimentaria de México tiene como sus principales objetivos la búsqueda de la autosuficiencia alimentaria y el fortalecimiento del campo para lograr un nuevo sistema agroalimentario y nutricional justo, saludable y sustentable, dijo el secretario de Agricultura, **Víctor Villalobos**. **Excélsior 32 / 24 Horas, 16 / La Jornada, 13**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_18102022/18102022003439nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_18102022/18102022003439nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_18102022/18102022001553nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_18102022/18102022001553nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_18102022/18102022001615nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_18102022/18102022001615nc.pdf)

<https://oncenoticias.digital/nacional/mexico-para-alcanzar-un-sistema-agroalimentario-y-nutricional-justo-secretaria-de-agricultura/177088/>

<https://www.razon.com.mx/negocios/mexico-alcanzar-sistema-agroalimentario-nutricional-justo-saludable-sustentable-502498>

<https://www.24-horas.mx/2022/10/18/mexico-busca-sistema-agroalimentario-justo/>

<https://www.razon.com.mx/negocios/mexico-alcanzar-sistema-agroalimentario-nutricional-justo-saludable-sustentable-502498>

<https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/10/17/mexico-saca-14-millones-de-personas-de-la-subalimentacion-en-pandemia-449302.html>

<https://masclaro.mx/nota.php?d=7420>

<https://www.lajornadamaya.mx/nacional/204836/mexico-redujo-poblacion-con-subalimentacion-los-ultimos-tres-anos-fao>

<https://acustiknoticias.com/2022/10/trabaja-mexico-para-alcanzar-un-sistema-agroalimentario-y-nutricional-justo-saludable-y-sustentable/>

<https://www.voragine.com.mx/2022/10/17/trabaja-mexico-para-alcanzar-un-sistema-agroalimentario-y-nutricional-justo-saludable-y-sustentable/>

<https://www.vozenred.com/2015/notas.php?i=318125>

<https://hojaderutadigital.mx/trabaja-mexico-para-alcanzar-un-sistema-agroalimentario-y-nutricional-justo-saludable-y-sustentable/>

<https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/17/politica/mexico-redujo-poblacion-con-subalimentacion-los-ultimos-tres-anos/>

<https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/m%C3%A9xico-redujo-poblaci%C3%B3n-con-subalimentaci%C3%B3n-los-%C3%BAltimos-tres-a%C3%B1os/ar-AA13482o>

<https://889noticias.mx/noticias/la-fao-reconocio-a-mexico-que-en-pandemia-saco-de-la-subalimentacion-a-1-4-millones-de-personas/>

<https://oncenoticias.digital/nacional/mexico-para-alcanzar-un-sistema-agroalimentario-y-nutricional-justo-secretaria-de-agricultura/177088/>





<https://notigram.com/mexico/nacional/cerca-de-8-millones-de-mexicanos-sufren-hambre-fao864520-20221017-864520>

<https://www.ciudadania-express.com/2022/derechos-humanos/fao-casi-8-millones-de-mexicanos-sufren-hambre>

<https://arribaelfcampo.com.mx/trabaja-mexico-para-alcanzar-un-sistema-agroalimentario-y-nutricional-justo-saludable-y-sustentable/>

## Serapio Vargas recibe reconocimiento de Víctor Villalobos, en evento del Día Mundial de la Alimentación

En el marco de la 42ª celebración del Día Mundial de la Alimentación, el presidente nacional del Sistema Producto Maíz y diputado Serapio Vargas Ramírez, recibió un reconocimiento de parte del Secretario de **Agricultura y Desarrollo Rural** del gobierno Federal, **Victor Manuel Villalobos Arámbula**, por sus contribuciones y la de todos los productores de la cadena productiva de maíz para que el campo siga avanzando hacia la autosuficiencia alimentaria del país.

<https://www.debate.com.mx/sinaloa/culiacan/Serapio-Vargas-recibe-reconocimiento-de-Victor-Villalobos-en-evento-del-Dia-Mundial-de-la-Alimentacion-20221017-0101.html>

[https://lineadirectaportal.com/sinaloa/victor-villalobos-entrega-reconocimiento-a-serapio-vargas-en-evento-del-dia-mundial-de-la-alimentacion-2022-10-17\\_662802](https://lineadirectaportal.com/sinaloa/victor-villalobos-entrega-reconocimiento-a-serapio-vargas-en-evento-del-dia-mundial-de-la-alimentacion-2022-10-17_662802)

## IQ Financiero / USDA se reúne con Senasica y Sagarpa para garantizar seguridad sanitaria / Claudia Villegas Cárdenas

"Tenemos una larga historia de cooperación sanitaria para mantener la salud humana, animal y vegetal, así como para mitigar riesgos, a través de medidas y vigilancia oportuna" Aún más, USDA asegura que el titular de la **SAGARPA, Víctor Manuel Villalobos**, también estuvo de acuerdo en seguir compartiendo estas políticas sanitarias. Finalmente, los funcionarios de USDA reconocen el importante papel de Senasica en esta cooperación estratégica. **La Crónica**, 12

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_18102022/18102022001067nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_18102022/18102022001067nc.pdf)

## TWITTER

### @vmva1950

El @GobiernoMX implementó la estrategia para atender la inflación en productos alimentarios: #Pacic, en el que @Agricultura\_mex contribuye con el aumento de la producción de granos, fortalecimiento del abasto, #PreciosDeGarantía y entrega de fertilizante gratuito, entre otros.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1582100489667112961>





## @vmva1950

Gracias a la coordinación interinstitucional y el trabajo de nuestros #HéroesDeLaAlimentación, logramos que la actividad del sector agroalimentario no se detuviera durante la pandemia. Ahora nos toca alcanzar sistemas alimentarios más amigables y responsables con el ambiente.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1582100468813402112>

## @vmva1950

En el evento por el #DíaMundialDeLaAlimentación contamos con la valiosa participación de la representante de @FAOMexico, @FaoPohl, la Pdta de la Comisión de Agricultura del @senadomexicano, @nancysanchez\_bc, y la DG para temas globales de la @SRE\_mx, @CamilaZepedaL.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1582100450345553920>

## Víctor Villalobos Arámbula Retweeted

### @FaoPohl

Conmemorando el #DiaMundialdeLaAlimentación con el Secretario Víctor Villalobos @vmva1950 de @Agricultura\_mex, la Presidenta de la Comisión de Agricultura del @senadomexicano, @nancysanchez\_bc y @CamilaZepedaL, Directora de temas globales de @SRE\_mx

<https://twitter.com/FaoPohl/status/1582115479061090306>

## Víctor Villalobos Arámbula Retweeted

### @JesusRCuevas

El Programa de Caminos Rurales impulsa 13 proyectos en 9 estados. Con una inversión es de 9 mil 951.4 mdp se benefician a 238 localidades con 245 mil 384 habitantes. Ese programa construye 110 caminos de concreto en Oaxaca y otros estados construidos de manera comunitaria.

<https://twitter.com/JesusRCuevas/status/1582019896732700672>

## SECRETARÍA

### Secretaría del Bienestar absorberá casi 60% de los recursos para la igualdad

De acuerdo con lo mostrado, el presupuesto restante del Anexo 13 se iría a Educación Pública, que concentraría 26.2% de los recursos, mientras que la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** tendría 4.3% y la de Trabajo y Previsión Social 3.2 por ciento. El Economista, 43

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_18102022/18102022001799nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_18102022/18102022001799nc.pdf)





## **Nombres, nombres y... nombres / Empresas por ceñirse a Senasica y Cofepris en APECIC, pronto carta a SHCP y EU alto total / Alberto Aguilar**

Las empresas que arbitrariamente se eligieron para operarlo no pueden importar bajo las reglas, entre ellas prescindir de la supervisión de inocuidad y sanidad de **Senasica** de Javier Trujillo y Cofepris de Alejandro Svarch. Igual traer alimentos sin velar por la inocuidad y sanidad viola el T-MEC y otros acuerdos comerciales. De continuar créame que es real el que pudieran cerrar sus fronteras a los alimentos desde México con un enorme costo para el campo. **El Sol de México, 16**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_18102022/18102022001802nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_18102022/18102022001802nc.pdf)

## **Peras y manzanas / Valeria Moy**

**Senasica** se sumó hace dos semanas a la lista de organismos de los que se conocía poco. **Senasica** es el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria y básicamente se encarga de que los alimentos que consumimos tengan estándares mínimos de calidad. Cuando compramos alimentos en los supermercados, las tiendas pequeñas, los mercados, rara vez pensamos en todos los procesos que esos alimentos tuvieron que pasar antes de llegar a nuestro carrito del súper. **El Universal, 20**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_18102022/18102022002572nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_18102022/18102022002572nc.pdf)

## **Espectro / Javier Tejado / El Presidente y su equipo se endurecen... ¿Qué sigue?**

AMLO hizo a un lado a dependencias de su propio gobierno Cofepris y **Senasica**, acusándolas de "corruptas", en la inspección sanitaria de productos agroindustriales importados, con lo que, de manera sorprendente, en lugar de mejorar su funcionamiento, señaló que ya no harían inspecciones y que se podría importar cualquier tipo de alimento sin medidas fitosanitarias, algo que sólo ocurre en países que pierden el control de sus fronteras. **El Universal, 26**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_18102022/18102022002696nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_18102022/18102022002696nc.pdf)

## **Agenda Confidencial / Inflaron el costo de PEGASUS / Luis Soto**

AGENDA PREVIA. Sí estamos de acuerdo con la apertura, siempre y cuando se cumpla con las normas establecidas por el **SENASICA**, pues no se pueden correr riesgos sanitarios (enfermedades, plagas, etcétera) que afecten la producción nacional. Ah, y ante la campaña negra que él mismo ha instrumentado en contra del **SENASICA**, diciendo que es un obstáculo para la importación, le hacen saber que NO hay país en el mundo que no tenga una agencia como **SENASICA**. **El Independiente, 10**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_18102022/18102022000770nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_18102022/18102022000770nc.pdf)





## La Divisa del Poder / Tres fracasos: Universidades BJ, Insabi, Segalmex / Adrián Trejo

Como lo único que pudo hacer Raquel Sosa, coordinadora nacional de las universidades del bienestar, fue amenazar a los alumnos que protestaron, no se conoce si el Gobierno reforzará presupuestalmente el proyecto lopezobradorista, o lo dejará que se muera de muerte natural, como está ocurriendo con el Insabi, uno de los fracasos más grandes de este sexenio junto con el de Seguridad Alimentaria Mexicana (**Segalmex**), envuelta en un escándalo de fraude que implica mucho más dinero que el desviado en la "Estafa Maestra". **24 Horas 3**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_18102022/18102022001344nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_18102022/18102022001344nc.pdf)

## AGRICULTURA

### Supera los 6,200 mdd. el superávit agroalimentario mexicano

Tanto en agosto como en el acumulado de los primeros ocho meses de 2022, las exportaciones de productos agroalimentarios continuaron superando a las importaciones, en términos de valor. El Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA) reportó que hasta agosto, la balanza comercial agroalimentaria de México, ascendió hasta los 6,225 millones de dólares, reflejando un incremento interanual de 3.2%. Este resultado derivó de un valor por exportaciones 15.3% superior en comparación con los primeros ocho meses del año pasado, generando una derrama económica para el sector de 33,739 mdd. Las importaciones de mercancías agroalimentarias realizadas en este periodo totalizaron en 27,514 mdd., cifra que indicó un crecimiento por el orden de 18.4%, de acuerdo con la información tomada del Banco de México (Banxico).

<https://www.porcicultura.com/destacado/supera-los-6-200-mdd-el-superavit-agroalimentario-mexicano>

### Presionará maíz inflación

La prohibición de importar maíz transgénico, mayor regulación contra el glifosato como fertilizante y la ausencia de una política pública pone en riesgo a 3 mil productores de maíz, lo que impactará el precio de algunos productos al consumidor. Esteban Jaramillo, director general de la Cámara Nacional de Maíz Industrializado (Canami), explicó que si bien se ha buscado blindar algunos productos de la canasta básica a través del Paquete Contra la Inflación y la Carestía (Pacic), las autoridades deben atender a la cadena productiva completa para lograr un efecto sobre los precios al consumidor final. **Reforma, 22**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_18102022/18102022002479nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_18102022/18102022002479nc.pdf)





## **Celebra Teoloyucan el primer Tianguis Agropecuario**

El Gobierno de Teoloyucan realizó el primer Tianguis Agropecuario con la oferta y exposición de productos cosechados de la actividad primordial para el ser humano: el campo. La muestra fue abierta al público y encabezada por el alcalde, Juan Carlos Líribe Padilla, en coordinación con la Dirección de Desarrollo Económico y Agropecuario como una actividad que apoya a productores locales y regionales. **Heraldo Estado de México, 8**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_18102022/18102022001496nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_18102022/18102022001496nc.pdf)

## **Dow Under / Día Mundial para la erradicación de la pobreza: retos e impactos económicos / Remo Moretta**

Todo parecía ir en la dirección correcta. Desde entonces, la OMC se ha estancado, y acuerdos para reformar la organización, además de sectores clave como la agricultura, siguen siendo evasivos. Pero ahora es el momento de redoblar esfuerzos si queremos tener la oportunidad de estimular el crecimiento económico y erradicar la pobreza. **Excélsior, 23**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_18102022/18102022002701nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_18102022/18102022002701nc.pdf)

## **Buscan reducir huella de carbono con menos aluminio**

Relacionado con energías renovables, otro con economía circular, otro con el tema de agua y el último con desarrollo de comunidades; dado que somos una industria que se caracteriza no solo porque comercializamos en muchos países sino que somos una industria estrechamente ligada a la agricultura nacional y en este sentido Tenemos muchos programas relacionados con agricultores mexicanos y sus familias que contribuyen a la cadena de valor de la cerveza a partir de la cosecha y la siembra de maltas mexicanas". **El Economista, 18**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_18102022/18102022001658nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_18102022/18102022001658nc.pdf)

## **Antilogía / Un planeta enfermo / Ricardo Monreal**

Dado que nuestro futuro depende por completo de la biodiversidad y de la estabilidad climática, es fundamental que comprendamos bien las conexiones entre el deterioro de la naturaleza y el cambio climático". El cambio de uso del suelo (de manera especial para agricultura y ganadería extensivas) sigue siendo actualmente la mayor amenaza para la naturaleza, pues se destruyen o fragmentan los hábitats naturales de muchas especies de flora y fauna terrestres, de agua dulce y marinas. **Milenio Diario, 10**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_18102022/18102022002440nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_18102022/18102022002440nc.pdf)

## **Un montón de plata / Hora del arbitraje en alimentos / Carlos Mota**

Los controles de precios nunca funcionan: generan distorsiones de mercado y propician el nacimiento de mercados negros y el establecimiento de ganancias a través del arbitraje. Querer controlar precios equivale a dar ganancias a unos pocos. Y eso es lo que podría empezar a ocurrir en este cierre de 2022. **El Heraldo de México 18**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_18102022/18102022001999nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_18102022/18102022001999nc.pdf)





## **Sedea prevé afectaciones en producción de temporal del campo Queretano**

Debido a las afectaciones provocadas por la sequía, se estima que este año entre 30 y 40% de la superficie de temporal será improductiva, debido a que no inició o no concluirá su ciclo de producción, de acuerdo con la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedea). Esta problemática podría traducirse en que descienda la producción de forraje y de maíz que es empleado para consumo, explicó el titular de Sedea, Rosendo Anaya Aguilar. *El Economista*, 39 [https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_18102022/18102022001825nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_18102022/18102022001825nc.pdf)

## **PESCA | ACUACULTURA**

### **Artículo / Hasta en la leche materna / hay plástico / Lorena Rivera**

¿Por qué generan preocupación los micro y nano plásticos? Porque han llegado al organismo humano a través de los alimentos, agua y respiran en el aire. La contaminación por macro, micro y nano plásticos es otra de las más profundas crisis ambientales causadas por la humanidad. El WWF ha dicho que la basura plástica es responsable de la muerte de alrededor de 100 mil mamíferos marinos, como ballenas y delfines, cada año. *Excélsior*, 13 [https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_18102022/18102022002303nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_18102022/18102022002303nc.pdf)

## **ENFERMEDADES | PLAGAS**

### **Complejo Respiratorio Porcino - Impacto en Salud, Desempeño y Bienestar**

El Complejo Respiratorio Porcino (CRP) es considerado en el mundo como uno de los problemas de salud más serios en las empresas modernas de producción porcina. El CRP es el resultado de la combinación de agentes infecciosos, estresores medioambientales y factores de manejo, afecta la salud del cerdo resultando en la reducción del desempeño, incrementa los costos de medicación y la mortalidad. El CRP típicamente afecta a cerdos del crecimiento a la finalización, principalmente de la semana 8 a la 22, pero la neumonía de etiología mixta puede ocurrir a cualquier edad. La mortalidad asociada con CRP dependerá de las infecciones secundarias presentes, pero la tasa de mortalidad es entre el 4 y 6 %, no son inusuales.

<https://www.porcicultura.com/destacado/complejo-respiratorio-porcino---impacto-en-salud-desempeno-y-bienestar>





## INGENIOS | AZÚCAR

### Aceptan azucareros aumento de 6%

El Sindicato de Trabajadores de la Industria Azucarera y Similares de la República Mexicana anunció que alcanzó un acuerdo de aumento salarial de 6 por ciento directo al salario con las empresas del ramo, además de un incremento de entre 4 y 5 puntos porcentuales a prestaciones para el próximo año. También detalló que el próximo mes se renovará su dirigencia sindical, en un proceso que por primera vez se realizará mediante el voto personal, libre, directo y secreto. A pesar de la crisis inflacionaria y la pandemia, apuntó que se ha mantenido la producción de azúcar en México con 6 a 6.5 millones de toneladas en la última zafra, lo que garantiza la autosuficiencia de este producto, del cual se consumen 4 millones 300 mil toneladas al año.

<https://www.jornada.com.mx/2022/10/18/politica/016n2pol>

## COMERCIO EXTERIOR

### A la baja las exportaciones de cerdo en Brasil, hasta septiembre cayeron 5%

El Departamento de Agricultura de EE. UU. espera que para el cierre del año, las exportaciones totales sean menores en comparación con 2021, sin embargo, la ABPA brasileña indicó una recuperación en sus envíos promedio. Hasta septiembre, las exportaciones de carne de cerdo de Brasil continuaron su tendencia a la baja, al ser menores en 5% en comparación con el mismo periodo del año pasado, con lo que totalizaron en 825,000 toneladas. Este resultado se vio reflejado en el valor, que en términos interanuales se contrajo en 10.2%, dando como resultado 1,841 millones de dólares, de acuerdo con lo reportado por la Asociación Brasileña de Proteína Animal.

<https://www.porcicultura.com/destacado/a-la-baja-las-exportaciones-de-cerdo-en-brasil-hasta-septiembre-cayeron-5>

## ABASTO | PRECIOS

### Prevén vender 15 mil toneladas de cempasúchil

Los productores de flor de cempasúchil de los 45 municipios poblanos prevén comercializar más de 15 mil toneladas y obtener unos 75 millones de pesos, por su comercialización en esta temporada de Día de Muertos. Así lo expuso Ana Laura Altamirano Pérez, titular de la Secretaría de Desarrollo Rural, en conferencia de prensa, en la que estuvo acompañada de la secretaria de Turismo del gobierno estatal poblanco, Martha Ornelas Guerrero. **El Universal**, 18

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_18102022/18102022002522nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_18102022/18102022002522nc.pdf)

<https://www.eluniversal.com.mx/estados/preven-vender-15-mil-toneladas-de-cempasuchil>





## Imponen récord en trigo: crece 34% importación

De enero a agosto, México compró trigo del extranjero como nunca antes. Las importaciones de trigo (que incluyen al morcajo) aumentaron 33.9 % anual en los primeros ocho meses de 2022. Con esto, se llegó a un monto sin precedentes de mil 491 millones de dólares, según información de Banxico e Inegi. Esto significó que el trigo participó con 25.5% del total de las compras al exterior de cereales, sólo después del maíz, que significa 645%, según los datos de ambas instituciones. **Reforma, 22**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_18102022/18102022002476nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_18102022/18102022002476nc.pdf)

## Denuncian excesivo aumento en precios de la harina de maíz

El precio de la tortilla no bajará por la entrada del nuevo Paquete Contra la Inflación y la Carestía (PACIC), anunciado por el gobierno el pasado 3 de octubre, pues las medidas no tienen impacto para los negocios que comercializan este producto, indicó la organización Red de Maíz, quien acusó que desde inicios de año y hasta agosto pasado, se incrementó hasta 3 mil 90 pesos la tonelada de harina de maíz, lo que repercute en 1.50 pesos por cada kilo de tortilla que se vende. **El Financiero, 16**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_18102022/18102022002544nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_18102022/18102022002544nc.pdf)

## Advierten que tortilla no va a bajar pronto

El titular de la Profeco, Ricardo Sheffield, reconoció ayer que será difícil que el precio de la tortilla baje en el corto plazo. Entrevistado al término de la mañanera, el funcionario ponderó que el precio se ha estabilizado en las últimas semanas, tras una reducción a principios de mes. El precio de la tortilla sigue en aumento o está a niveles altos, sobre todo en las tortillerías, se le inquirió en Palacio Nacional. "No, está en 21.50 (pesos) desde hace tres semanas en promedio nacional para tortillerías y en 13 pesos en supermercados", respondió Sheffield. **Reforma, 12**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_18102022/18102022002297nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_18102022/18102022002297nc.pdf)

## Prevén que tortilla sea 10% más cara en 2023

Para febrero del próximo, cuando termine la vigencia del Apecic, el precio del kilogramo de tortilla podría alcanzar hasta los 24.00 pesos, lo que implica un aumento de 10.09% contra los 21.80 pesos promedio nacional en que se vende actualmente, debido al incremento en la tonelada de harina y de insumos. La presidenta de la Red de Maíz, Blanca Estela Mejía Castillo, advirtió que por lo menos en los próximos seis meses seguirá la inestabilidad en el precio del básico y agregó que lo pactado en el Apecic es sólo un engaño, ya que no ayudará a disminuir su costo. **La Razón de México, 17/ El Sol de Toluca, 23**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_18102022/18102022002796nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_18102022/18102022002796nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_18102022/18102022002592nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_18102022/18102022002592nc.pdf)





## **En el sur, pollo, aguacate y limón suben hasta 12% por cobro de derecho de piso**

La inflación histórica del 8.7 por ciento ha provocado estragos muy fuertes en la mayoría de los insumos del campo como el fertilizante y los combustibles, que, sumados al cobro de derecho de piso por parte de la delincuencia organizada, han puesto en jaque a los productores mexiquenses, principalmente, en la zona sur, donde productos como el pollo, huevo, el aguacate o el limón han subido hasta 12%. Según Eduardo Reyes Escamilla, integrante de la Comisión Agropecuaria del Consejo Coordinador Empresarial del Estado de México (CCEM), el conflicto no solo es para los productores sino para el consumidor final, quien paga y ve mermado su salario. **Milenio Diario, 1**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_18102022/18102022002269nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_18102022/18102022002269nc.pdf)

## **ALIMENTACIÓN**

### **Cuarteto de la ONU lanza plan de salud planetario**

En febrero de 2021, las organizaciones de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), Mundial de la Salud (OMS) y de Sanidad Animal, en previsión de Su 27 Reunión Ejecutiva Anual Tripartita convocaron al Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA) para desarrollar conjuntamente el plan de acción, "reafirmando la importancia de la dimensión ambiental de la colaboración One Health". **Eje Central, 2**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_18102022/18102022000757nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_18102022/18102022000757nc.pdf)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **Arremete Segob**

El Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, arremetió contra los Gobernadores del PAN y MC porque rechazaron la reforma que extiende el plazo de las fuerzas armadas en labores de seguridad. El funcionario acusó hipocresía porque por un lado claman el apoyo de la Guardia Nacional y por otro niegan el voto para formalizar la actuación de las Fuerzas Armadas. Adán Augusto se reunió ayer por la mañana con la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México y legisladores locales para promover el voto en favor de la reforma sobre militarización. **Reforma, P1**

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_18102022/18102022001918nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_18102022/18102022001918nc.pdf)

### **Sedena busco mejorar imagen tras Culiacanazo**

En junio de 2020, ocho meses después de la liberación del narcotraficante Ovidio Guzmán tras una serie de enfrentamientos conocidos como Culiacanazo, la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) diseñó una "inédita" estrategia de imagen con indicadores medibles, señalan correos filtrados por Guacamaya.





En el documento Plan estratégico de la Dirección General de Comunicación Social se enlistan actividades como garantizar que militares participen en telenovelas, series y documentales, así como abrir los campos castrenses a paseos dominicales civiles, interactuar con influencers, realizar podcasts y reunirse con corresponsales extranjeros. **El Universal, P1**  
[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_18102022/18102022002080nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_18102022/18102022002080nc.pdf)

### **El huachicoleo repunta; tomas aumentan 24%**

El robo de hidrocarburos mediante tomas clandestinas, el llamado huachicol, de nuevo tomó fuerza y suma ya pérdidas por dos mil 646 millones de pesos para Petróleos Mexicanos (Pemex) en lo que va de la actual administración. El número de perforaciones ilegales para la extracción de hidrocarburos en el territorio nacional aumentó 24.3%, al pasar de seis mil 125 entre enero y julio de 2021 a siete mil 612 en el mismo periodo de este año, de acuerdo con información obtenida vía transparencia. **Excélsior, P1**  
[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_18102022/18102022001993nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_18102022/18102022001993nc.pdf)

### **Libera CRE permisos para gasolineras**

Por fin, este año, la CRE destrabó 300 permisos para estaciones de servicio de enero a septiembre, es decir, un incremento de 275% anual. Aunque se trata del número de permisos emitidos más alto para un periodo similar en lo que va de la actual administración, analistas advierten que aún hay 850 solicitudes pendientes. **Financiero, P1**  
[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_18102022/18102022002278nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_18102022/18102022002278nc.pdf)

### **AMLO acortará el Tren Maya si ejidatarios charros no ceden**

El presidente Andrés Manuel López Obrador acusó a líderes de cinco ejidos en Quintana Roo de "querer hacer su agosto" al detenerlas obras del Tren Maya entre Xpujil y Chetumal, parte del Tramo 7 (Bacalar - Escárcega) para pedir una indemnización, y advirtió que de no llegar a un acuerdo se cancelará la obra. En conferencia mañanera desde Palacio Nacional, el mandatario aseguró que los ejidatarios exigen un pago de hace 50 años. **Milenio, P1**  
[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_18102022/18102022002279nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_18102022/18102022002279nc.pdf)

## PRESIDENCIA

### **AMLO reclama que no se cumpla con Apecic**

El Presidente Andrés Manuel López Obrador pidió al titular de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), Ricardo Sheffield, que ponga atención en torno a las tiendas departamentales que firmaron el Acuerdo de Apertura Contra la Inflación y la Carestía (Apecic), porque "se están pasando" y no están cumpliendo que la canasta de 24 productos básicos se mantenga en un precio de mil 39 pesos, como se había prometido. **La Razón de México, 1**  
[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_18102022/18102022002354nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_18102022/18102022002354nc.pdf)





## PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

### **Alerta CCEM por extorsiones a productores del sur mexiquense**

En el sur mexiquense la situación para los productores del campo. Sé ha tornado complicada, pues tras más de dos años de la pandemia de COVID-19, y el aumento de precios por inflación, se suma la extorsión por parte de grupos delincuenciales, señaló Eduardo Reyes Escamilla, consejero del sector agropecuario del Consejo Coordinador Empresarial del Estado de México (CCEM). *Heraldo Estado de México*, 4

[https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes\\_18102022/18102022001418nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/10Octubre22/Imagenes_18102022/18102022001418nc.pdf)

### **Aumentos de hasta 200% en alimentos y artículos, reporta la ANPEC; prevé más incrementos**

La Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes ANPEC, aseguró que el nuevo paquete anti inflacionario no ha logrado contener la espiral inflacionaria en el país, pues hay artículos y alimentos que han registrado aumentos del 140 hasta 200 % lo que hace prever un cierre de año con incremento de precios generalizado que se prolongará hasta inicios del 2023. El dirigente de los pequeños comerciantes alertó que “las perspectivas económicas son cada día menos optimistas” pues recordó que los organismos internacionales como el Banco Mundial, FMI Fondo Monetario internacional y distintas certificadoras redujeron la estimación de crecimiento de este año para nuestro país a 1.2% del PIB y para 2023 una reducción de 2.1% a 1.5%. con lo cual se prevé que México entrará en recesión.

<https://www.cronica.com.mx/nacional/aumentos-200-alimentos-articulos-reporta-anpec-preve-incrementos.html>

### **Hacen negocio con fondos del sector rural / Historias de Negocios / Mario Maldonado**

El Fondo de Capitalización e Inversión del Sector Rural, mejor conocido como Focir, avanza hacia su extinción como resultado de errores en los procesos de planeación, de la incapacidad de los funcionarios a su cargo y de la corrupción que predomina también en el actual gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador. El organismo que pretendió fusionarse a una robusta estructura de la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND), con la que se colocarían créditos por 65 mil millones de pesos al año, está operando con financiamientos de apenas 30% de su meta total, además de una muy riesgosa cartera vencida de dos dígitos.

<https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/hacen-negocio-con-fondos-del-sector-rural>

